
 

上市首日暴涨 575%？按摩

仪倍轻松的资本市场之路能

轻松吗？ 
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在大多数的机场和主要核心购物中心，大多数消费者都会被一家有苹

果风的按摩器商店所吸引，这就是倍轻松，作为一家年入好几亿的按摩器

巨头企业，在不知不觉之中已经走过了 20 年的岁月，如今这家巨头终于上

市了，我们能看好倍轻松的未来吗？ 

一、倍轻松上市首日暴涨 575%？ 

据上海证券交易所公告，倍轻松 7 月 15 日在科创板上市，公司证券

代码为 688793，发行价格 27.4 元/股，发行市盈率为 26.92 倍。今日开

盘报 160 元/股，较发行价大涨 484%，1 小时后最高拉升至 185.58 元/

股，上午盘中一度暴涨逾 575%。截至下午三点收盘，最新股价为 171.18

元/股，公司总市值超 105.52 亿元。 

根据中国经济网的报道，倍轻松去年 6 月提交了科创板 IPO 申请，今

年 7 月 5 日开始股票申购。招股书显示，倍轻松此次在科创板募集资金 4.97

亿元，用于营销网络建设、研发中心升级、信息化升级等。 

2000 年，倍轻松成立于深圳。在深圳科技创新的浪潮之下，结合青少

年用眼健康的需求，倍轻松选择了眼部按摩器开启创业。最初倍轻松走的

是线下模式，一度在国内一线城市的机场、商超开设了 150 多家自营门店，

第一阶段一边迭代产品，一边拓展线下渠道，重点市场以机场、高铁站为
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主，目标服务的群体以 40 岁左右的商务人士为主。 

倍轻松招股书数据显示，2018 年和 2019 年，倍轻松仍以线下渠道为

主，线下销售收入占公司主营业务收入占比维持在 50%以上。2020 年，

受新冠疫情影响，公司线下渠道收入占比迅速下滑至 42.23%，与此同时，

倍轻松线上渠道销售收入则上升明显，提升至 52.27%，占比首次反超了

线下销售收入。 

倍轻松招股书中提到，中国已成为全球按摩器具需求增长最快的市场

之一。数据统计显示，中国按摩器具市场规模，已由 2010 年的 49 亿元增

长至 2020 年的近 150 亿元。市场的爆发带来激烈的竞争，老牌选手倍轻

松在战略差异化上选择拥抱 AI 智能技术。2018 年，倍轻松与阿里巴巴人

工智能实验室接触，利用天猫精灵的语音控制技术优化产品，并于 2019

年 5 月首发了首款联合定制的眼部按摩仪 IseeX，不仅可以通过语音指令

控制设备，还能在按摩的空档听听资讯、音乐。该款单品一经推出，立即

成为全网爆品，全网年销量从原本的 5 万台拉升到了 20 万台以上，销售排

名稳居行业第一。 

那么，倍轻松到底该怎么看？上市如此大涨，倍轻松的资本市场未来

之路能轻松吗？ 

二、倍轻松的资本市场未来之路能轻松吗？ 

说实在我是最早使用倍轻松的用户之一，早在 2003 年我就有了第一
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台倍轻松的眼部按摩仪，这几年不断的添置，最多的时候家里有七八款倍

轻松的产品，可以说，自己是倍轻松的深度用户，所以我就从一个用户的

角度出发来说到底倍轻松的上市我们到底该怎么看？ 

首先，倍轻松的确抓住了用户的刚性需求。一直以来，我们都说按摩

仪这种产品是中老年人的生活必需品，对于大多数年轻人和中年人来说用

按摩仪总觉得怪怪的，对于年轻人来说不够酷炫，对于职场白领来说不够

高端，但是实际上无论是长期的低头族的学生党，还是白领的职场搬砖工，

长期的伏案工作对于眼睛、颈椎、脊椎都是巨大的压迫，不适感其实长期

以来都是困扰着大家，所以在这样的情况下，学习和商务人群都有一种舒

缓自己身体的产品需求，我们姑且不说倍轻松的产品到底有没有真正的医

疗治疗效果，至少在短时间内的舒缓作用是而非常明显的，这无疑是其能

够长期存在的现实基础。也是倍轻松这么多年能够实现高速增长，甚至于

在 2019 年能够创下近 7 亿营收的关键所在。 

其次，倍轻松所面临的问题可谓是中国制造业企业的固有顽疾。之前

我们看到改革开放初期，有大量的中国企业使用国外引进技术或者国内科

研院所的技术开发出产品，然后主要产品都是围绕这种技术所不断衍生出

来的，之后再根据技术对产品外观进行相应的设计，之后就主要依靠营销

来进行企业的大规模扩张了，执行这套思路的企业可谓非常多，最有名的

无疑就是之前的联想集团，甚至于联想都把大名鼎鼎的倪光南直接选择了

赶出公司，但我们必须要说这是时代发展的产物，也是企业开创初期想要
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存活下来的一种必然选择。在我们看到倍轻松市场发展的时候，也有类似

的现象出现，就是这样的原因，我们不能说倍轻松这样的商业模式有什么

问题。但是，一旦一家企业以营销为主要驱动方式，其必然会产生路径依

赖，这样表现在其财务报表上面就是这家公司的大部分经费都用于营销支

出，而在产品的研发上投入成本过少，这其实也就是倍轻松存在问题的主

要原因。 

第三，互联网模式之下的血海竞争。如果生活缺乏足够的研发投入是

倍轻松多年模式积累所遗留的历史问题的话，那么互联网模式所带来的降

维打击无疑则是外部的冲击，当前无论是网易严选还是小米有品等都大量

推出属于自己的按摩产品，这些产品无论在外观设计上都是采用类似于苹

果的设计模式，在产品体验上也都和倍轻松有着异曲同工的效果，再加上

还有大量类似于名创优品这样的低价市场竞争者存在，这对于倍轻松来说

面临的压力不可不谓之巨大。毕竟从价格的角度出发，网易严选、小米有

品的价格不比倍轻松高，而名创优品则是低价的平替产品，这对于大量中

国消费者来说吸引力非常巨大。倍轻松虽然有 20 年的历史，但是尚未形成

像欧美奢侈品一样的品牌认知程度，也没有真正技术上的强势护城河和市

场壁垒，这也导致了这个市场看上去非常庞大，但是进入非常容易，市场

竞争日益激烈。 

从目前来看，倍轻松上市第一天的大涨完全能够说明其对资本市场的

吸引力，但是其上市之后还能有多少潜能和市场发展能力，毕竟对于倍轻

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：
https://www.yunbaogao.cn/report/index/report?reportId=1_31958


